

Halle und Umgegend.

Halle, 14. Dezember.

Der Weihnachtsmarkt, dessen Abendfest gestern auf dem Marktplatz anzuheben ist, hat heute in der üblichen Weise begonnen. Er bietet daselbst die üblichen Spielwaren-Buden und wieder die in allen Kreisen viel begehrten billigen Spielkarten für Erwachsene, Kinder und ...

Die letzten Abende des Weihnachtsfestes sind in Halle nicht weniger als sonst in den übrigen Städten der Provinz ...

Die Giltigkeitssachen der Niedersächsischen in der Weihnachtszeit hat der Herr Eisenbahnenminister mit Rücksicht darauf, daß in diesem Jahre der heilige Weihnachtsfesttag ein Sonntag unmittelbar vorhergeht, dem Publikum einige innewein dankenswerthe Zugleistungen gemacht ...

Wie wir erfahren, hat dieser Tage eine Sonderkommission der Einkommensteuer-Veranlagungskommission stattgefunden, an welcher auch ein Vertreter der fgl. Regierung ...

In der gestrigen Hauptversammlung des fünften Mannesvereins ... Herr Vorstand Stadtbauverwalter Sommer, der Vorsitzende ...

Wie man uns aus dem Bureau des Stadttheaters mittheilt, singt Heinrich Büchel gelegentlich seines letzten Gastspiels am nächsten Montag den Lyonel in der Oper 'Mertha' ...

Der Meißner war, wie uns aus beifolgenden Kreisen mitgetheilt wird, in unserer Stadt bis vor wenigen Jahren recht vernehmlich, der Grund für diese Verhinderung ist wohl darin zu suchen, daß zur Frage dieses Sports eigentlich nur recht geringe Anreize gegeben wurde ...

Stiftungsfest. Er wird die Gelegenheit zur Veranstaltung eines großen Meißnerfestes in Schreiers Meißeln benützen, zu dessen Gelingen schon jetzt durch unmaßige Vorkehrungen Vorzüge getroffen wird.

Das gestern im 'Prinz Karl' von dem Stammtisch der Alten Deutschen abgehaltene Weihnachtsfest ... hat einen Erfolg erzielt, den man nicht anders erwarten konnte. Der große Saal des genannten Hofes war fast bis auf den letzten Platz gefüllt ...

Im Waldkatheter findet am Sonntag die letzte Vorstellung der Weihnachtsstiftung statt, da das Theater die ganze nächste Woche hindurch geschlossen bleibt.

Die Gemeindevertretung von Giebichenstein beschloß sich in ihrer gestrigen Sitzung mit der Einführung des Schlaghanswagens für Giebichenstein im höchsten Maße ...

In einer Schieds- oder Schlichtungssache kam gestern nachmittags ein Schlichter zu stehen, indem er beim Anhalten des Gerätes eine Bohrmachine mit der rechten Hand in dieselbe gerath und erheblich verletzt wurde ...

Einen bösen Ausgang nahm ein Streit, der gestern abend in der Anstaltskantine ausgebrochen wurde. Dort hatten sich während ihrer gewöhnlichen Tätigkeit die Arbeiter ...

Städtische Kommissionen.

Bau-Kommission.

Sitzung am Freitag, den 15. Dezember, nachmittags 5 Uhr im Sitzungssaal des Herrn Stadtbaurath Genzner.

Tagesordnung.

- 1. Bericht auf weiteres Nachmittags in einer Entlassungssache.
2. Herabsetzung der in der Volksschule an der Liebenauerstraße.
3. Rücktrittsentscheidung für eine Parallelstraße zur Schmiedestraße.
4. Herstellung von Windfangthüren in der Schule am Volkshaus.
5. Herstellung des Rechtsbesitzes in einer Entlassungssache.
6. Abkommen mit dem Provinzialverband von Sachsen wegen Verlegung eines Spitalabspaltes.

Verein für Erdkunde.

Sitzung vom 13. Dez.

Nach Vorlage der Eingänge für die Bibliothek und Erledigung einiger geschäftlicher Angelegenheiten erhielt das Wort Herr Dr. Stadelmann zu seinem Vortrag über die Grönländ-Expedition der Gesellschaft für Erdkunde zu Berlin. Diese im Frühjahr 1892 nach dem Anmarsch an der Westküste Grönlands unternommene ...

Die Grönländer im Schnee eines auf einen kleinen Schlitten genommenen Segels an ihr heran, um ihn mit der Wägle zu erledigen. Hinfichtlich der Kleidung ging man zu Beginn der kalten Jahreszeit ...

Der sehr niedrige Lufttemperatur im November bildete sich eine Eisecke, auf der Nord erst im Dezember; und nun entwickelte sich ein lebhafter Verkehr mit den Grönländern, welche auf der einen Seite des Karolinskanals in der kleinen Insel ...

Die Polarstation, welche auf der deutschen Station 63 Tage dauerte, brachte keine Unterbrechung in der Arbeit der Expedition hervor, weil es selbst am kürzesten Tage um Mittag ...

Nachdem die Polarstation glücklich überstanden war, unternahm Dr. von Dognitz eine Reihe von Ausflügen im Umkreise der Station ...

Eines von Ende März an nahm die Kälte wieder ab, unter dem Einfluß der mächtigen Strömung der arktischen Strömung ...

Halle'scher Lehrverein.

Ordentliche Hauptversammlung am 12. Dez.

Zuerst erkrankte der Vorsitzende, Hr. Dr. Schweiß, den Jahresbericht, dem wir folgendes entnehmen: Am Ende des Jahresjahres zählt der Verein 27 Mitglieder. Die Vereinskassen sind in der Ordnung. Die Mitgliederzahl hat sich in den letzten Jahren ...

Gerichtsverhandlungen.

Der Spionageprozeß vor dem Reichsgericht.

(Ersipresbericht der 'Saale-Ztg').

S. Leipzig, 14. Dez. Vor dem vereinigten 2. und 3. Strafsenat des Reichsgerichts begannen heute die Verhandlungen über das Desambverrats angeklagten Leuten Franzosen Jean Baptiste Dognon und Jacques Marie Joseph Delaunay-Montauville, welche am 29. August d. J. ...

